
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

ＨＰアドレス://www.town.wadomari.lg.jp/school/kunigami-e 

令和５年度１月 2５日 第１０号 

ガジュマル 

（国頭小の子供たちの心は，とてもいいね）         校長 伊口 裕喜
世の中では，正月からいろいろな災難が起きて少し暗い気持ちになっている人もいると思

います。そんな中，あっという間に終わる３学期，１月は行く。２月は逃げる。３月は去る。

子供たちに「約 50 日間を全力で頑張りましょう。」と伝えた次の日でした。 

岩手県の 70 歳のご夫婦から手紙が届きました。えらぶへの旅行があまりにも嬉しかった

ので，お礼を込めて手紙にしたためたそうです。内容は，国頭集落で道に迷っていたときに，

子供たちに「ガジュマルを見に行きたいけどどうししたらいいの？」と勇気をもって尋ねた

ところ，子供たちは自転車で誘導し，ガジュマルや五輪台の説明をしたそうです。そして，

なんと最後には「困ったことがあったら，何でも尋ねてください。」との言葉をかけたそう

です。夫婦は７泊８日の島旅が最高の思い出になり，温かい気持ちになって岩手に帰られま

した。（手紙を裏面に掲載） 

『３年生  日髙愛蓮（えれん）さん   先田昇飛（あさひ）さん 』 
※９歳の子供たちが心温まるおもてなしの対応をしていたことを知り，感無量になることで

した。えらぶのすべての子供たちがもっています。いつまでも大切にしたい心ですね。 

学校では，子供たちに身につけさせたいことがたくさんあります。母校に赴任できたこと。

教師生活で一番の幸せだと思っています。その中で，来年もっとも重要な課題として，方言

を聞いたり話したりさせたいと考えています。島のウヤホーたちが大切にしていた方言，生

活の一部になっていた方言，都会に行っても懐かしさを感じる方言，吸収力のある子供たち

に身につけさせたいと考えています。そこで，１月から伊口真利代先生と村田彰先生を中心

に始めてみました。 

・ワテータイ アグシ 学校チ イカー （２人で 一緒に 学校へ 行こう） 

・ヒルヤスミ ナリバ ムールシ ストゥ二テ アシバ（昼休みになれば全員で外で遊ぼう） 

子供たちとの会話やムンガタイ，ぜひ方言で語ってもらえませんか。単語だけで構いませ

ん。ウガミヤブラー。ミジラシャ。チバリヨ。ウトゥラシャ。ファジ ヘーサンヤー。チブ

ル。ヒーサン。ヒジュルサ。ヌクサド。チュラサン。アグミャー。ジョージ。マサン学校の

授業でも力を入れます。ご家庭や地域でも積極的に話していただけると子供たちは吸収しま

す。小学生を見かけましたら，方言で ウガミヤブラー と声かけを！ 

 昭和３８・３９年同窓会の同窓生（卯辰還暦祝者）を代表して，橋口和夫さんと福永君子

さんが来校され，国頭小学校にご寄付をいただきました。国頭小学校の子供たちのために，

使わせていただきたいと思います。これからも末永く，母校『国小』を見守り続けていただ

ければと思います。ありがとうございました。 

  

 

     主な行事予定  

１日（木）和泊中入学説明会（６年） 

２日（金）入学説明会及び新一年生体験入学 

５日（月）ヤッコ・仲里節練習（４～６年） 

ＰＴＡ理事会 

６日（火）家庭学習強調週間（～１５日） 

７日（水）移動図書 

１０日（土）サトウキビ刈り（５年） 

１１日（日）子ども会大会，子ども芸能発表会 

☆ 特選  ６年１名 「親友が帰ってしまった夏休み」 

☆ 入選  ４年１名 「てきは父，せんぷうきの前うばいあう」 

☆ A ブロック 優勝 国頭 A チーム 

☆ 準優勝 国頭チーム 

☆ 第３位 国頭チーム 

☆ ２年生の部 第１位 １名 第３位 １名   ☆ ４年生の部 第３位 １名 

１３日（火）黒糖づくり（５年） 

１４日（水）ＰＴＡ運営委員会 

２１日（水）学校運営協議会 

 

～ 教育相談（希望者） ～ 

 ８日（木），１４日（水） 

２１日（水），２２日（木） 

  

 
「スプレー菊」の贈呈がありました！！ 

１月１３日（土）に『歳の祝い』を迎える５年生児童に 

健やかな成長を願って，沖永良部で大切に栽培されたスプ 

レー菊の贈呈がありました。 

 命の大切さの話を真剣な眼差しで聞く子どもたち。これ 

からの成長が楽しみです。 

贈呈に関わってくださった中田さん，葉棚さん，大栄さん，ありがとうございました。 


